

HISTOIRE DE L'IMPACT

ACTIF Project 2024

Dialogo Diverso

L'un des partenaires du projet financé par AGIRI en Amérique latine comprend Dialogo Diverso, qui a mis en œuvre le projet en Équateur. Dialogo Diverso est un organisme qui offre des services juridiques, médicaux et sociaux aux personnes LGBTQI+. 90 % des personnes qu'elle aide sont des migrant.e.s vénézuélien.ne.s.

L'Équateur



Danilo Manzano

Danilo Manzano, directeur exécutif de Dialogo Diverso, explique que « le programme que Dialogo Diverso a développé pour soutenir les migrant.e.s LGBTQI+ s'appelle *My Home Away From Home* (en espagnol, *Mi Casa Fuera de Casa*). Avec *My Home Away from Home*, nous fournissons une assistance médicale, psychologique, juridique et sociale. En même temps, nous payons les médicaments, les tests et les examens médicaux, et nous fournissons des kits d'hygiène et de la nourriture, en particulier pour les migrant.e.s LGBTQI+ vivant avec le VIH. Notre programme se concentre directement sur les migrant.e.s LGBTQI+ en situation très difficile et nous apportons le même soutien à la population équatorienne LGBTQI+ ».

Grâce aux fonds de AGIRI, Dialogo Diverso a pu se concentrer sur le soutien psychosocial, ce qui signifie qu'il a pu payer des psychologues pour travailler avec les migrant.e.s LGBTQI+. M. Manzano explique : « Les migrant.e.s LGBTQI+ n'ont pas d'emploi, ce qui crée beaucoup d'inquiétudes, car iels ont des familles à charge dans leur pays d'origine. Et iels n'ont pas d'argent à envoyer à leurs familles. Par ailleurs, certains d'entre iels se sentent seul.e.s en Équateur. Par ailleurs, de nombreuses personnes sont sorties du placard lorsqu'elles sont arrivées en Équateur parce qu'elles ne se sentaient pas en sécurité au Venezuela, car elles disaient que chez elles, elles n'avaient pas les droits humains.

En tant qu'organisation communautaire, Dialogo Diverso travaille directement avec la communauté dans le cadre d'un modèle « par et pour ». Plus de 80 % des professionnel.le.s avec lesquels iels travaillent sont issu.e.s de la communauté LGBTQI+ et certain.e.s d'entre iels sont également des migrant.e.s. Le fait de travailler avec des pairs permet d'instaurer un climat de confiance dès le départ, et ce en collaborant avec des promoteur.ice.s local.e.s (en espagnol, promotores locales). Il s'agit de personnes présentes dans la communauté, qui parlent des services offerts gratuitement par Dialogo Diverso.



Dialogo Diverso travaille actuellement dans deux villes d'Équateur : Quito et Cuenca. Avec un financement d'autres bailleurs de fonds, Dialogo Diverso sera en mesure d'ouvrir deux nouveaux bureaux dans deux autres villes d'Équateur. M. Manzano explique : « *En ce moment, nous n'avons pas seulement une migration LGBTQI+ du Venezuela, nous avons aussi des migrant.e.s LGBTQI+ de Colombie, à cause du conflit en Colombie, qui remonte à de nombreuses années [où les protections sont rarement appliquées, et où la violence anti-LGBTQI+ est en hausse depuis l'accord de paix]* ». *L'une des explications de la montée de la violence est que les groupes armés illégaux répètent les schémas historiques de discrimination en continuant à utiliser la violence contre les femmes et les personnes LGBTQI+ comme un mécanisme pour consolider leur pouvoir et leur territoire. Les circonstances politiques au Venezuela signifient également que l'on prévoit maintenant que plus de 3 millions de personnes émigreront hors du Venezuela.*

L'Équateur est un pays de réinstallation de choix pour les migrant.e.s LGBTQI+ parce que le mariage gay est légal et que les soins de santé sont gratuits, quel que soit le statut en Équateur. Mais cela ne signifie pas que la discrimination, l'homophobie et la transphobie ne sont pas des défis auxquels sont confrontés les migrant.e.s LGBTQI+ en Équateur. La situation économique de l'Équateur est également un facteur de réinstallation, car la monnaie équatorienne est le dollar américain. Mais comme l'explique Manzano, « *en ce moment, la situation sécuritaire en Equateur rend les choses plus compliquées. La réalité du narcoterrorisme à laquelle l'Equateur est confronté signifie qu'il y a beaucoup d'insécurité et que cela représente des risques pour tout le monde, indépendamment de la nationalité, du statut social ou économique. L'Équateur est donc devenu un lieu sûr pour de nombreuses communautés LGBTQI+, mais malheureusement, ce n'est plus le cas aujourd'hui.* »

Le projet financé par AGIRI s'est terminé en décembre 2023 et Manzano dit que cela a créé une incertitude quant au financement pour garder les professionnel.le.s de la santé mentale qu'ils avaient engagés pour aider les migrant.e.s queer et trans dans leur parcours de guérison. Sachant que Rainbow Railroad ne renouvellerait pas sa demande de financement auprès de AGIRI, M. Manzano explique qu'il leur fallait rapidement prendre contact avec d'autres bailleurs de fonds et présenter les résultats du projet d'AGIRI. « *AGIRI nous a donc donné l'opportunité d'ouvrir de nouveaux horizons* ». De nouveaux horizons qui ont permis à Dialogo Diverso d'obtenir d'autres financements pour les deux prochaines années afin de continuer à servir les migrant.e.s queer et trans en leur offrant un accès gratuit à des psychologues et psychiatres et aux médicaments dont ils peuvent avoir besoin.

M. Manzano explique que ce travail n'est pas seulement une question de chiffres, mais qu'il s'agit aussi de sauver des vies, et que Dialogo Diverso crée des lieux sûrs pour que les personnes puissent se sentir libres d'être ce qu'elles sont.

